

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ УРАЛА  
XVII – НАЧАЛА XX ВЕКА

СПРАВОЧНИК

Выпуск 1

УРАЛЬСКИЕ ГОРНОЗАВОДЧИКИ



УДК 94(470.5)"16/19"  
ББК 63.3(235.55)53  
П71

*Ответственный редактор*  
доктор исторических наук профессор **Г.Е. Корнилов**

*Рецензенты:*  
доктор исторических наук **Д.А. Редин**  
кандидат исторических наук **И.Л. Манькова**

П 71      **Предприниматели Урала XVII – начала XX в. Справочник. Вып. 1.**  
**Уральские горнозаводчики / Авт.-сост.: Е.Г. Неклюдов, Е.Ю. Рукосуев,**  
Е.А. Курлаев, В.П. Микитюк. – Екатеринбург: УрО РАН, 2013. – 128 с.  
ISBN 978-5-7691-2353-5

Первый выпуск справочника «Предприниматели Урала XVII – начала XX в.» посвящен представителям горнозаводской промышленности – ведущей отрасли экономики региона. Систематизированы сведения о владельцах металлургических заводов и горнозаводских округов Урала от времени основания в XVII в. первых «вододействующих» предприятий и петровских мануфактур в начале XVIII в. до крупных индустриальных комплексов начала XX в.

Для специалистов-историков и всех, кто интересуется историей Урала и российского предпринимательства.

УДК 94(470.5)"16/19"  
ББК 63.3(235.55)53

**The entrepreneurs of the Urals of the XVII – early XX century. Reference book. Issue 1. Ural steel factory owners / Avt. – status: Neklyudov E.G., Rukosuev E.J., Kurlaev E.A., Mikityuk V.P. – Ekaterinburg: Ural Branch of RAS, 2013. – 128 p.**

The first of the reference book “The entrepreneurs of the Urals of the XVII – early XX century” is devoted to the region's leading industries – mining industry. It includes information about the owners of steel factories and metallurgical districts of the Urals since the founding of the first water-powered enterprises of the XVII century and Peter's manufactures of the beginning of the XVIII century to large industrial complexes of the early XX century. For professionals and anyone interested in the history of the Urals and the Russian business.

*Executive Editor*  
Doctor of Historical Sciences, Professor **G.E. Kornilov**

*Reviewers:*  
Doctor of Historical Sciences **D.A. Redin**  
Candidate of Historical Sciences **I.L. Mankova**



ISBN 978-5-7691-2353-5

© Авт.-сост., 2013  
© РИО УрО РАН, 2013



## **СОДЕРЖАНИЕ**

**РОДЫ И ПЕРСОНАЛИИ**

**4**

**АКЦИОНЕРНЫЕ ОБЩЕСТВА**

**110**